

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México | Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México | Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México | Congreso Local | Ciudad de México | INE | TEPJF |](#)

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

---

**Reforma** Toma fuerza en 4T cooptación sindical. **El Universal** Crece decomiso de huachicol y droga en tractocamiones. **Excélsior** León XIV renovará a obispos mexicanos. **La Jornada** Aplica Trump aranceles a 8 países que respaldan a Groenlandia. **El Sol de México** Los robots están de moda. **El Heraldo de México** Desmantelan al día 4 narcolaboratorios. **La Crónica de Hoy** Sheinbaum evalúa con economistas el crecimiento y fortaleza de México. **La Prensa** Violencia.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

---

**Reforma** Opera con obras estación Santa Fe. **El Universal** Rehacen el Cetram Observatorio. **Excélsior** Alertan por demanda de taxis por app y caos. **La Jornada** Hay falso activismo por el refugio canino, advierte Morena en el Congreso. **El Sol de México** Gobierno capitalino investiga robo de agua potable. **El Heraldo de México** Avanza plan de reordenamiento. **La Crónica de Hoy** Reordenan el Centro Histórico con el retiro de más de 50 mil vapeadores. **La Prensa** Fortalecen atención en casos de personas desaparecidas.

## TARJETA INFORMATIVA

---

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** invita a personas especialistas interesadas en formar parte de los Órganos Dictaminadores (ODA) de las 16 Alcaldías de la Ciudad de México para la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027, instancias responsables de analizar y determinar la viabilidad técnica, jurídica, ambiental y financiera de los proyectos ciudadanos que serán sometidos a consulta. [Dossier de Prensa Online](#)

Faltan aproximadamente tres semanas para que el Gobierno Federal envíe la iniciativa de reforma electoral y el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** ya se pronunció en contra de este proyecto. **Patricia Avendaño, la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad**, rechazó la propuesta para desaparecer a los organismos públicos locales electorales, que son los encargados de coordinar los procesos electorales estatales y municipales en cada entidad, y en su lugar centralizaría toda la carga en el INE. Dijo que esto sería inviable porque tendrían que modificar todos los procesos electorales antes de septiembre de este año para que fuera válida en las votaciones del 2027. [Milenio Noticias \(18:00 a 22:00\)](#) [Milenio Noticias \(15:00 a 16:00\)](#)

La democracia se defiende con instituciones sólidas y autónomas, capaces de garantizar derechos y responder a los desafíos del presente y del futuro, aseguró la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad (IECM)**, **Patricia Avendaño**, ante el impulso de una reforma en la materia. [Megalópolis mx Online](#)

**Maira Melisa Guerra Pulido, consejera electoral del IECM**, en [#ImagenDeLaMujer](#), escribe que en el marco de la campaña internacional 16 días de activismo contra la violencia de género, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** realizó mesas de diálogo intercultural que permitieron escuchar las voces, experiencias y necesidades específicas de mujeres de pueblos y barrios originarios y de comunidades indígenas residentes de la CDMX, sobre el contenido del Protocolo para la atención de la violencia política contra las mujeres en razón de género (VPMRG), en cumplimiento a la Sentencia SCM-JDC-89/2025. En estos foros estuvieron presentes, especialmente, mujeres en funciones públicas, lideresas comunitarias, activistas y defensoras de derechos político-electORALES. [Excélsior](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reforzó durante 2025 las acciones para vincularse con la comunidad chilanga que vive en el extranjero y con quienes han returned al país, mediante la Estrategia de Vinculación con la Ciudadanía Migrante Originaria de la Ciudad de México 2025–2027, con un costo de 20 millones de pesos [Cuspide México Online](#), - [Liberal Metropolitano Online](#)

El **IECM**, a través de su **Comisión Permanente de Quejas**, analizó y resolvió tres asuntos relacionados con posibles infracciones a la normatividad electoral y de violencia política en razón de género. En el segundo asunto, la Comisión determinó el inicio de un procedimiento por la posible difusión extemporánea de propaganda vinculada con un informe de labores. Será analizado por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX). [Sociedad Noticias Online](#)

Laura Quintero señala en La escalera de Laura que se sabe que el **Consejo General del IECM** aprobó esta semana el financiamiento público a partidos políticos para el ejercicio fiscal 2026. El monto destinado para las actividades ordinarias permanentes asciende a un total de 587 millones 712 mil 191 pesos con 90 centavos; mientras que el monto para actividades específicas será para este año de 17 millones 631 mil 365 pesos con 76 centavos. Los partidos que recibirán financiamiento son PAN, PRI, PVEM, PT, MC, Morena y el PRD. [Vértigo](#)

## REFORMA ELECTORAL

El coordinador del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval, dijo que la reunión que se realizó el viernes entre la dirigencia nacional de esa fuerza política y legisladores con la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, no significa el aval de la reforma electoral, ya que "ni siquiera existe aún". "La reunión fue la voluntad de sentarnos a dialogar, a construir un proyecto, una iniciativa que apenas se está construyendo. Aún no existe", aclaró. [El Universal](#)

Marginado de la negociación de la reforma electoral, el Partido Verde desconoció la interlocución del coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López. Un día después de que el líder del PT, Alberto Anaya, informara que ese partido y el Gobierno construirán juntos la reforma, el senador Luis Armando Melgar, del PVEM, aseguró que la 4T no ha tenido interés en acercarse a dialogar con ellos. [Reforma](#)

A pesar de las críticas que ha recibido tanto en el bloque de mayoría como en la oposición, la reforma electoral que la presidenta Claudia Sheinbaum enviará al Congreso debe avanzar, ya que con ella es posible reducir el gasto de los partidos e incluso "achicar las cámaras" sin necesidad de eliminar la figura de los plurinominales, afirmó Dolores Padierna, vicecoordinadora de la bancada de Morena en San Lázaro. Confió en alcanzar un acuerdo con los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) para obtener los votos necesarios y aprobar la enmienda, al tiempo que los llamó a hacer más trabajo territorial y escuchar los reclamos de los ciudadanos, que piden gasto más eficiente para los comicios, los partidos y los organismos electorales. [La Jornada](#)

Casi una cuarta parte de las propuestas del INE para la reforma en la materia tiene que ver con la vigilancia a los partidos y fortalecer la fiscalización en términos operativos y financieros; sin embargo, no apoya la idea de reducir el financiamiento a estas agrupaciones. En el documento entregado a la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, el instituto considera que reducir estas prerrogativas "no resuelve un problema real de gasto". [La Jornada](#)

Parece que el proceso electoral, contemplado para 2027 no tendrá un camino fácil y que las descalificaciones y las denuncias estarán a la orden del día, al menos por lo que hace a la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE) inmersa en la propuesta Reforma Electoral. Las mismas fuentes aseguran que, sobre todo en la cúpula del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y el Partido Acción Nacional (PAN) apuntan contra Guadalupe Taddei Zavala, tras varios movimientos clave que le darían el control total del INE a la consejera presidenta. Las fuentes al interior de la institución electoral, aseguran que los consejeros son conocidos opositores a la 4T. [Uno más uno](#)

Algunas de las principales características de la serie de reformas electorales aprobadas en el país son: uno, fueron impulsadas por los partidos de oposición, luego de perder los comicios federales; dos, contaron con el consenso de todas (o la mayoría de) las fuerzas políticas; tres, el gobierno y su partido aceptaron las propuestas de los opositores en aras de la gobernabilidad, la equidad y el fortalecimiento de la democracia. A decir de los expertos en la materia dichas características permitieron avanzar en rubros como la alternancia en el poder y garantizaron la pluralidad en los Congresos de la Unión y locales. [Vértigo](#)

Luego del episodio en que integrantes del Consejo General del INE entregaron a Pablo Gómez, presidente de la comisión presidencial para la reforma política, un paquete de propuestas que sin mayor procesamiento político fue prácticamente desecharado, quedó la impresión de que la ruta institucional para su análisis había sido cancelada. El anuncio de Ricardo Monreal al INE en el sentido de que dichas propuestas pueden ser presentadas y discutidas en el Congreso no solo corrige esa ruta previamente cerrada, sino que envía una señal distinta sobre cómo deben conducirse los procesos de reforma: con interlocución, respeto y deliberación, aun cuando existan diferencias de fondo. [Vértigo](#)

“No podría hacerse la elección judicial”: Janine Otálora advirtió que eliminar OPLES y tribunales locales rompería el federalismo y haría inviable organizar elecciones en todo el país en 2026. [El Financiero](#)

El consejero presidente del Instituto Tlaxcalteca de Elecciones (ITE), Emmanuel Ávila González, señaló que en la próxima Reforma Electoral de carácter constitucional ya no se contempla la desaparición de los Organismos Públicos Electorales Locales (OPLES). Explicó que esta definición es resultado de las distintas posturas expresadas durante los foros de consulta realizados a nivel nacional, en los que diversos actores se manifestaron en contra de extinguir estos organismos. Indicó que dichas opiniones influyeron para que las autoridades federales reconsideraran la propuesta inicial. [Megalópolis](#)

F. Bartolomé comenta en Templo Mayor que por más que MC busca quedar bien con Morena, desde el equipo guinda le siguen haciendo al fuchi al naranja. Así quedó nuevamente evidenciado en el intercambio de mensajes entre los dirigentes de ambos partidos, Jorge Álvarez Mázquez y Luisa María Alcalde. En tanto, los dirigentes del PT y del PVEM ya hicieron saber que no quieren negociar nada ni con Pablo Gómez ni con Adán Augusto López. [Reforma](#)

Bajo Reserva dice que tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados los morenistas empezaron a hacer cuentas sobre los votos necesarios para aprobar la reforma electoral en caso de que el PVEM y el PT se mantengan en la suya y no respalden el proyecto del gobierno federal. En la mira están los legisladores de MC, pero incluso algunos panistas y priistas que andan buscando ser candidatos a gobernadores. En tanto, mientras senadores del PVEM critican abiertamente la reforma electoral, la dirigente nacional de ese partido, Karen Castrejón, nos cuentan, anda “desaparecida” y no ha fijado la postura del partido. [El Universal](#)

Sacapuntas señala que muy enojado está el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Mázquez, con la propuesta de reducir el número de legisladores plurinominales en la reforma electoral. Su preocupación responde a que en 2024 obtuvo 11% de los votos y le asignaron 28 diputados. [El Heraldo de México](#)

Vianey Esquinca en La Inmaculada Percepción menciona que mientras en México todavía se intenta descifrar y entender las consecuencias del experimento llamado reforma judicial, ya se cocina el siguiente platillo en la olla exprés de la Cuarta Transformación: la reforma electoral. Los expertos ya salieron a advertir riesgos. Exconsejeros del INE, académicos, organizaciones nacionales e internacionales, abogados constitucionalistas coinciden que una reforma aprobada diseñada por el partido en el poder representará un retroceso democrático. Sin embargo, la historia reciente confirma que, cuando el guion ya está escrito, las opiniones técnicas no alteran nada. [Excélsior](#)

Fabiola Guarneros en Mensaje Directo destaca ¿es este el momento indicado para una reforma electoral? La pregunta no es retórica. Es, quizá, la más pertinente en un país que hoy camina sobre una cuerda floja, con el equilibrio político en entredicho, la seguridad nacional perforada por la violencia criminal y con una relación desafiante con Estados Unidos. No hay certeza jurídica ni certeza política alrededor de la propuesta. Hay, en cambio, inconformidad abierta incluso entre los aliados de Morena: el Verde y el Partido del Trabajo. [Excélsior](#)

Víctor Sánchez Baños en Poder y Dinero expresa que en el contexto de 2026, con elecciones intermedias en 2027 (locales en varios estados) y presidenciales en 2030, tanto el PRI como el PAN enfrentan un panorama desafiante tras el dominio de Morena en 2024, por el que la oposición tradicional se fragmentó y perdió terreno significativo. De lleno en 2026 entre los temas que saturarán la agenda política del país destacan el de las elecciones del año próximo y, especialmente, la reforma electoral, que está enfocada en mantener al oficialismo en el poder. Otro factor clave es la diferencia del PT con la reforma electoral, ya que estarían sentenciando a la franquicia de Alberto Anaya. [Vértigo](#)

Luis Humberto Fernández Fuentes en La Neta opina que ¿Cuál es el siguiente paso para consolidar este régimen? Esta es, sin duda, la reforma electoral, que permitirá mejorar el régimen de competencia y las reglas del juego, la cual se presentará en el próximo periodo ordinario de sesiones en la Cámara de Diputados. Sin embargo, alrededor de esta propuesta se ha generado un clima de ruido, desinformación e imprecisiones que hace necesario aclarar su verdadero alcance y objetivos. La reforma está orientada a fortalecer la vida democrática, garantizar reglas claras, reducir excesos y, sobre todo, a que prevalezca lo público sobre los intereses sectarios. Con la reforma electoral se dará un avance importantísimo para la consolidación de la Cuarta Transformación en México. [Siempre](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) tampoco está de acuerdo en reducir su gasto, al argumentar que el recurso anual "representa apenas entre 0.2 y 0.5 por ciento del Presupuesto de Egresos de la Federación, es decir, entre 20 y 50 centavos de cada 100 pesos" del erario. No obstante, la revisión de su estructura operativa muestra que mantienen una nómina similar a la de años recientes, de alrededor de 20 mil trabajadores. En una de las audiencias públicas convocadas por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Claudia Suárez, exsecretaria ejecutiva del INE, detalló que desde su creación en los años 90, los órganos nacionales y locales tienen nóminas en crecimiento, pero sin armonizar funciones, cuyo sostenimiento ocupa entre 63 y 69 por ciento de los recursos disponibles. [La Jornada](#)

El Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) ordenó el retiro de la propaganda irregular relativa al procedimiento de revocación de mandato del gobernador Salomón Jara Cruz, que se llevará a cabo el próximo 25 de enero. Asimismo, recomendó a los involucrados ceñirse a la propaganda autorizada. Este fin de semana 3 millones 132 mil 592 papeletas fueron distribuidas en los 25 Consejos Distritales del estado para la jornada de Revocación; el operativo de seguridad y custodia estuvo a cargo de la Guardia Nacional. Las listas nominales proporcionadas por el Instituto Nacional Electoral {INE}, a través de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores en la ciudad de México, fueron trasladadas a las instalaciones del IEEPCO bajo la observancia de la Oficialía Electoral y al igual que la tinta indeleble, que son fundamentales para el correcto desarrollo de este mecanismo de participación ciudadana. [Excélsior](#)

Carlos Carranza comenta en Costumbres que desde hace unos siete años, nos hemos acostumbrado al proselitismo y la permanente campaña electorera que se ha establecido desde el eje neurálgico del poder en nuestro país. La figura de la precampaña se desdibuja y se convierte en una mala broma ante la permisividad del humorístico y casi fantasmal Instituto Nacional Electoral. Así, durante estos días, ya se han comenzado a escuchar esos discursos que subrayan su orientación propagandística rumbo al año ¡2027!. [Excélsior](#)

Samuel Rodríguez en Coliseo comenta que el uso de datos biométricos en la actualidad es una acción que incluso se usa para acceder a algunos domicilios. Al margen, debemos considerar que hay dispositivos electrónicos —como la afamada Alexa— que pueden programarse para responder a la voz de una persona, exclusivamente, para realizar determinadas acciones. En tanto, desde hace años el INE al momento de tramitar la credencial toma foto y huellas digitales de los usuarios por medios electrónicos. Mientras que en las instituciones bancarias se realizan acciones similares con la finalidad de brindar a los usuarios de sus servicios un nivel considerable de certeza. [Vértigo](#)

## TEPJF

El pleno del Órgano de Administración Judicial aprobó de manera unánime el acuerdo de disciplina presupuestaria 2026, que considera duras medidas de austeridad para todos los órganos del Poder Judicial de la Federación (PJF) -incluidos la SCJN y el TEPJF-, entre ellas la reducción de 10% del costo total anual de las "estructuras orgánicas", lo que se debe cumplir a más tardar al cierre de este mes. El documento fue aprobado el 11 de diciembre de 2025 y ya genera incertidumbre entre miles de funcionarios, ya que se han cancelado plazas. [La Jornada](#)

## CONGRESO LOCAL

Asociaciones animalistas entregaron a Morena en el Congreso capitalino una carpeta con información que evidencia el falso activismo del actor Arturo Islas Allende, conductor del reality show Survivor en Tv Azteca, quien mantiene en sus redes sociales una campaña contra el Gobierno de la Ciudad de México por el rescate de perros y gatos alojados en el Refugio Franciscano a partir de denuncias por las malas condiciones en las que se encontraban, informó el diputado Paulo Emilio García González, vocero del grupo parlamentario. [La Jornada](#)

La Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México comenzó una investigación contra funcionarios de la alcaldía Coyoacán, a partir de la denuncia que hizo en el Congreso capitalino la diputada del PRD, Nora Arias Contreras, en la que acusó al alcalde Giovani Gutiérrez de un posible uso indebido de recursos públicos por la participación de personal adscrito al órgano político-administrativo en la toma de las instalaciones del partido en esa demarcación. [La Jornada](#)

La presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso local, Olivia Garza, advirtió que el proyecto del Plan General de Desarrollo de la Ciudad de México minimiza el problema de la inseguridad ya que destina sólo el 2% de su contenido a la seguridad ciudadana, pese a que es una de las principales preocupaciones de los capitalinos. [La Crónica de Hoy](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, adelantó que en el Plan de Reordenamiento del Espacio Público para la recuperación de las calles del Centro Histórico habrá una sustancial reducción del comercio informal que abarca casi 4 mil personas, incluyendo a toreros. Al encabezar un evento en el que se informó del aseguramiento de más de 50 mil vapeadores y cigarrillos electrónicos en calles del Centro, explicó que el 22 de enero se informará de una de las grandes acciones que se ha venido trabajando en 2026, que es el ordenamiento de la vía pública. [El Universal](#)

Al menos 10 calles del Centro Histórico generan el mayor conflicto vial en el primer cuadro del capital, principalmente por la carga y descarga de mercancía, obstrucciones de motocicletas y autos estacionados en lugares prohibidos que terminan por bloquear calles. Esto generó en 2025 la aplicación de por lo menos 25 mil 822 multas por infracciones al Reglamento de Tránsito, cifra en la que los conductores de motos son los más sancionados. [La Jornada](#)

El Centro de Conciliación Laboral de la Ciudad de México identificó que las pequeñas y medianas empresas (Pymes) son los empleadores que menos acuden a las audiencias para resolver conflictos con sus empleados. Ante este ausentismo, la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo advirtió que fortalecerá la aplicación de sanciones pecuniarias para obligar a las empresas de hasta 250 empleados a sentarse a negociar y evitar que los casos escalen a tribunales. [Excélsior](#)

La Secretaría de Gestión Integral del Agua inició 22 carpetas de investigación ante la Fiscalía local en los últimos seis años La Secretaría de Gestión Integral del Agua inició 22 carpetas de investigación por el robo de agua ante la Fiscalía General de Justicia local (FGJ), en los últimos seis años; estas sustracciones ilegales han sido a través de tomas clandestinas. [El Sol de México](#)

El gobierno de la Ciudad de México entregó a las autoridades federales los más de 50 mil vapeadores, con un valor de casi 10 millones de pesos, que fueron asegurados el pasado 9 de enero en un operativo realizado en el centro de la capital del país. En un evento realizado a un costado de la Plaza de la Constitución, donde se exhibió la mercancía decomisada a un puesto semifijo y una bodega, ubicados en la calle de Peña y Peña, se informó que el propósito de iniciar el proceso de destrucción de los productos estará a cargo de una empresa autorizada por la Secretaría de Medio Ambiente federal. [La Jornada](#)

## NACIONAL

A seis meses para que se lleve a cabo la revisión del Tratado de Libre Comercio (T-MEC) entre los tres socios de Norteamérica, México, Estados Unidos y Canadá, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunió con expertos economistas y con integrantes de su gabinete, con quienes abordó temas de interés como el crecimiento económico, la fortaleza de las finanzas del país, visión de bienestar, prosperidad compartida y justicia social. En la reunión efectuada en Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien informó en redes sociales de este encuentro, mencionó sólo los temas sin profundizar. [La Crónica de Hoy](#)

Al inaugurar el Hospital General Regional No. 25 "General Ignacio Zaragoza", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que a mitad del mes de febrero y durante marzo comenzará el proceso de credencialización para la unificación del sistema de salud del país. Acompañada de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada; la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, y autoridades de salud, la mandataria federal expuso que dicho proceso servirá para que en 2027 los derechohabientes

de los Sistemas Públicos de Salud se puedan atender en cualquier hospital o clínica de México, sin importar su residencia. [El Heraldo de México](#)

El Gobierno de Claudia Sheinbaum consolidó, en su primer año, la suma de las principales fuerzas sindicales que durante siete décadas fueron pilares del PRI. No sólo se trata del SNTE, que informó el jueves que ya afilió a Morena a 1.2 millones de maestros, la mitad de sus 2 millones 500 mil docentes, sino que también se sumaron otros gremios. En la celebración del 1 de mayo pasado, la presidenta Sheinbaum tuvo un encuentro con estos dirigentes. Como en los años 70 y 80, prevalecieron las lonas en los edificios aledaños, banderines y hasta zepelines, que caracterizaron el acarreo de trabajadores a las concentraciones en el Zócalo. [Reforma](#)

La advertencia emitida por Estados Unidos sobre el espacio aéreo encendió alertas en la industria aeronáutica internacional y generó dudas entre la población. Sin embargo, el Gobierno de México salió al paso para matizar el alcance del aviso y descartar cualquier impacto en las operaciones aéreas nacionales. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) subrayó que se trata de una medida preventiva y no de una prohibición de vuelos, en un contexto de cooperación y seguimiento constante con autoridades internacionales. [La Crónica de Hoy](#)

#### COLUMNAS POLÍTICAS

El Caballito señala que ayer el secretario de Gobierno capitalino, César Cravioto, lanzó una advertencia directa a los ambulantes para lo que será el reordenamiento en el Centro Histórico: o cumplen los acuerdos o no se les dejará vender en las calles. El funcionario reveló ayer que pese a tener un convenio de que no deben ofertar mercancía estos días, han retirado 390 puestos informales. Además, llamó a respetar a los trabajadores de dicha dependencia. [El Universal](#)

En Frentes políticos comenta que lo que nunca estuvo en la agenda de los sexenios anteriores, hoy se activa con Claudia Sheinbaum. Entró en vigor el Tratado de Alta Mar (BBNJ), que protege la biodiversidad en aguas internacionales. Nada menos que dos tercios del océano, y crea, por primera vez, reglas para áreas marinas protegidas más allá de jurisdicciones nacionales. México lo ratificó en 2025 y hoy asume liderazgo en un acuerdo clave para el clima, la ciencia y el multilateralismo. [Excélsior](#)

Sube y baja dice que aparece Andrea Becerra, arquera mexicana, arriba. La atleta que tuvo un exitoso 2025, año en que conquistó su primer título mundial, además de varias medallas por equipo en arco compuesto, figura entre las nominadas a la "Atleta del Año" por World Archery. Las votaciones están abiertas hasta el 13 de febrero. [La Crónica de Hoy](#)

Red Compartida se indica que resulta que el alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, fue al informe de la fiscal Bertha Alcalde Luján y, dice él, los empezó a seguir una motocicleta que los iba grabando y fotografiando. Esas "actividades sospechosas" para el alcalde y su equipo de seguridad

provocaron una llamada a la SSC para que dos elementos en moto alcanzaran a esta persona y hablaran con ella, total, resultó que la moto trae placas de Santiago de Querétaro y el chofer una licencia de conducir del municipio de Cuéllar en Guerrero. [La Prensa](#)

Ciro Gómez Leyva en 365 Días menciona que a la voz de “queremos desde Madrid compartir un México lleno de historias, sabores y tradiciones para que se descubra la calidez de nuestra gente y la fuerza de nuestras comunidades”, ha comenzado el desembarco en la capital española de, se calcula, entre mil y mil 700 mexicanos: funcionarios, empresarios, invitados, periodistas. Vienen a protagonizar y dar testimonio de la participación de México como país socio de la Fitur 2026 (enero 21 a 25), la feria turística “más influyente del sector”, según la comunicación oficial del evento que este año estima reunir a unos 255 mil asistentes, entre presenciales y los que se unan a través del Live Connect. [Excélsior](#)